

# Senado ratificará el Tratado, dice Carter

Washington, agosto 28. (AP). (Por Richard E. Meyer). El presidente Jimmy Carter vaticinó en una entrevista dada a conocer ayer que el Senado ratificaría el nuevo acuerdo sobre el Canal de Panamá y anunció que dirigiría un mensaje al país para asegurar el respaldo nacional al tratado, ya que "las consecuencias serían muy graves" si no se lograra su aprobación.

Carter dedicó parte de sus declaraciones a los pueblos de Panamá y de otras naciones de la América Latina. "Las expectativas con que el pueblo latinoamericano aguarda que demos una solución a este problema de Panamá", dijo, "han generado esperanzas en

una nueva amistad, nuevas oportunidades comerciales, así como un nuevo sentido comunitario y de igualdad de estatura entre sus gobiernos y los nuestros".

"Creo que si esas esperanzas se vieran defraudadas... las consecuencias serían muy graves", agregó Carter, quien además subrayó que la ratificación del pacto por el Senado "reduciría en gran medida las posibilidades de violencia y la necesidad de defender el canal por la fuerza".

## Firma del acuerdo

El acuerdo, concluido recientemente por Pasa a la página 34

## Anuncian viaje de reyes de España a Venezuela y C. A.

Madrid, agosto 28 (AP). El Ministerio de Asuntos Exteriores anunció oficialmente el viaje de los reyes de España a Venezuela y países de Centroamérica, del 8 al 15 de septiembre.

## Hoy iníciase reunión mundial contra la sequía, en Nairobi

Nairobi, agosto 28. (Latin-Reuters). (Por Michael Hughes). Mañana se inaugurará en esta capital una reunión sobre los modos de detener el avance de los desiertos, auspiciada por las Naciones Unidas, urgida por la predicción de una catástrofe inminente, que formuló hace pocos días un científico norteamericano. Asistirán por cien países alrededor de 1500 delegados, que deliberarán durante once días.

En 1974, luego de la gran sequía que afectó el sur del Sahara, con un saldo de 250.000 muertos en 1968 y 1973, la Asamblea General de las Naciones Unidas decidió la realización de reuniones sobre el tema.

La última semana, cuarenta científicos y funcionarios se reunieron en esta capital en un seminario organizado por la Asociación Norteamericana para el Avance de

las Ciencias, con la finalidad de sentar las bases técnicas del encuentro.

El Bfhuweaus del Seminario, Harold Dregne, declaró a esta agencia que "pronto habrá una sequía generalizada en el mundo, y cuando ello suceda se producirá una tremenda tragedia. Estamos por asistir a los resultados de la negligencia humana en los últimos cincuenta años".

## Millares de vascos claman por autonomía de su región

Pamplona, agosto 28. (AP). Decenas de millares de nacionalistas vascos clamaron hoy bajo la lluvia por la libertad y la autonomía de su región, en la mayor manifestación oficialmente autorizada que han realizado hasta ahora desde la guerra civil española. Varios millares más se vieron imposibilitados de llegar al escenario de la concentración, un área rural cercana a Pamplona, a raíz de demoras provocadas por los controles policiales y los congestionamientos del tránsito.

Empapados por la lluvia pero sonrientes, unos 1.000 nacionalistas vascos divididos en cuatro co-

lumnas concluyeron allí una marcha que fue recibida con gritos de "viva la libertad vasca", por una rugiente muchedumbre calculada en más de 75.000 personas, mientras helicópteros policiales sobrevolaban la zona.



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

**HUELGA.** Londres, agosto 28. (AP). Fila de personas ante un mostrador de boletos en el aeropuerto Heathrow, de Londres, mientras una huelga de empleados de las líneas de aviación continúa obstaculizando los viajes y los negocios de los usuarios.

## Esta semana intercambio de misiones entre E. U. y Cuba

La Habana, agosto 28. (Reuter). La vieja embajada estadounidense en La Habana abrió ayer sus puertas por primera vez en los últimos 16 años mientras se intensifican aquí los preparativos para el intercambio de misiones diplomáticas cubano-estadounidense que se efectuará esta semana. Según voceros de la embajada suiza aquí, misión que tuvo a su cargo los asuntos estadounidenses desde que ambos gobiernos cesaron sus relaciones diplomáticas, en 1961, algunos de los funcionarios norteamericanos ya se encuentran aquí y otros están llegando.

La delegación diplomática estadounidense que comenzará sus tareas en septiembre aquí, estará integrada por 10 funcionarios de la cancillería de los Estados Unidos.

## "Sería grave que Senado E. U. no apruebe tratado": Torrijos

Panamá, agosto 28. (AP). El jefe de gobierno, general Omar Torrijos dijo que la falta de ratificación de un nuevo tratado sobre el canal por parte del Senado norteamericano sería una de "las más grandes provocaciones en esta lucha". En este caso —agregó—, "hay que tener otro tipo de respuestas que no sea la violencia". Torrijos dijo que "si eso sucede, lo hacen con la intención de provocarle y de darle argumentación a los enemigos del presidente Jimmy Carter de que el panameño quiere vivir, no de la solución del problema, sino del problema mismo".

"Esto es darle municiones a todos aquellos que se oponen a que esto sea resuelto por la vía pacífica", añadió.

## En aguda crisis cumple hoy 2 años en poder Morales B.

Lima, agosto 28. (AP). El general Francisco Morales Bermúdez cumplirá mañana dos años en el poder desde que las fuerzas armadas relevaron al ex presidente Juan Velasco Alvarado. La ocasión encuentra al país en una encrucijada. Los efectos de una seria crisis económica plantean interrogantes sobre si el jefe de Estado podrá cumplir una promesa de hallar el camino para un retorno a la democracia que planea iniciar el año entrante con la convocatoria a una asamblea constituyente, y culminar en 1980 con elecciones generales.

Algunos peruanos están impa-

firmar Carter el 7 de septiembre, está firmando a nombre de toda una nación, y entonces es cuando hay que revestirse de mayor paciencia porque de no pasar ahora la ratificación por el Senado —y hemos esperado tanto— lo más prudente, lo más conveniente, sería esperar hasta que el Congreso apoye la firma del presidente".

cientes porque los militares cumplen su promesa de transferir el poder y muchos están descontentos porque viven momentos muy difíciles.



**COMBATEN INCENDIO.** Moscú, agosto 28. (AP). Un bombero soviético sube por una escalera hacia lo alto de la embajada de Estados Unidos para combatir el fuego que se inició ayer de madrugada en ese edificio.



**CONFERENCIA.** Lusaka, Zambia, agosto 28. (AP) El embajador norteamericano ante las Naciones Unidas, Andrew Young (izquierda), y el ministro británico de Relaciones Exteriores, David Owen (derecha), charlan con el canciller de Zambia

Sieke Mwale, durante conferencia de prensa celebrada ayer en el aeropuerto de Lusaka. Young y Owen encontraron oposición para su proyecto de solución pacífica al problema de Rhodesia.